

Falange

MAYO

4

Martes

El que acierta con la primera nota en la música misteriosa de cada tiempo, ya no puede eximirse de terminar la melodía. Ya lleva sobre sí la ilusión de un pueblo y, abierta, la cuenta tremenda de cómo la administre.

José Antonio

Año I - Número 100

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Tirroteo en los diversos sectores. Un avión rojo ha bombardeado la población civil de Zaragoza, causando entre mujeres y niños 20 muertos y 30 heridos.

Frente de Vizcaya: Ha continuado la rectificación a vanguardia de nuestro frente y la consolidación de las posiciones alcanzadas, habiéndose ocupado en algunos sectores, puntos importantes que facilitarán las próximas operaciones. Se han cogido al enemigo 86 muertos y se han presentado en nuestras líneas gran cantidad de evadidos y 27 milicianos con armamento. El rapidísimo avance de nuestras tropas había dejado a retaguardia de nuestras líneas gran cantidad de milicianos fugitivos que han

obligado a una labor de limpieza presentándose en la mayoría de los pueblos a las nuevas autoridades, gran número de aquellos.

Frente de Santander: En este frente los intentos enemigos sobre Espinosa de Brugia, fueron rechazados causándole gran número de bajas.

Frente de Asturias: Cañoneo y tirroteo, habiéndose presentado 9 milicianos con armamento.

Frentes de Madrid, Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Frentes de Andalucía: Tirroteo y cañoneo.

Solomanca, 3 de Mayo de 1937. De orden de S. E. El General 2.º jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Síntesis de la semana

Frente de Aragón

Los baturos llevaron a cabo una brillante operación en el sector de Teruel, conquistando una posición de gran importancia estratégica y cogiendo al enemigo 50 prisioneros, 4 ametralladoras y 62 fusiles.

Fueron por la revancha los del bario chino, y, como de costumbre, tuvieron que retirarse con el rabo entre piernas después de dejar numerosos muertos y prisioneros.

Nada más ha dado la guerra en ese Sector. Todos los pueblos de la zona aragonesa dominada por los rojos dirigen insistentes llamados al Consejo de defensa de Caspe presidido por Ascaso, en demanda de alimentos. El hambre ha hecho también su aparición en la republiquitá de Ascaso. Este no contesta a las quejas de sus famélicos súbditos. Tiene una preocupación de mayor importancia que los estómagos vacíos de sus vasallos. Día 8 del corriente mes quiere celebrar un acto de homenaje a México, al cual ha invitado al Canallero, al Pajarito y a Azaña. El plaio fuerte de la diada ha de ser una comida digna de las bacanales de la Ciudad de Pompeya. Ya se han encargado a París varias docenas de faisanes, vinos y champans de las mejores marcas, cocineros especializados y un farrago de exquisiteces dignas del paladar del Rey de las Pampas.

¿No lo veis, papanatas? ¿Es que todavía no queréis abrir los ojos? ¿Es posible que seáis tan zoquetes que no lleguéis a comprender que esa caterva de malvados y asesinos que os dirigen, os han estado explotando toda la vida, y están haciendo befa de vosotros?

Mientras a vosotros y a los vuestros les falta pan, les falta lo más indispensable para vivir, vuestros dirigentes con la mayor desvergüenza, con la mayor desfachatez se burlan de todos vosotros, se hartan de comer artículos extranjeros pagados a precio de oro, del oro robado a España, que en parte era nuestro; llenan sus baúles de alhajas, aumentan los haberes de sus cuentas corrientes en los Bancos de allende el Pirineo, y cuando venia oca-

sión propicia, os abandonan dirigiéndose a una playa de moda, a un balneario extranjero, a París, a Londres, a Suiza, a derrochar en escandalosas francachelas, el producto del robo, del cual sois vosotros cómplices, y de cuyo reparto no os han correspondido ni unas miserables pesetas para dar de comer a vuestros hijos.

Del suculento banquete que se están dando los eternos mangnates de la política y de la farsa, no os llegan a vosotros ni las migajas. Es incomprensible que por ahí existan todavía a docenas los imbéciles, que en su incomprensión o en su maldad, no quieran reconocer el canallesco proceder de los titulados apóstoles del proletariado, ni los repugnantes crímenes llevados a cabo por unas hordas salvajes, sin Dios, sin Patria y sin vergüenza.

Aun hablan de libertades ciudadanas, de democracias, de poderes emanantes del pueblo, de repúblicas federales y otras sandeces, y su cerrada inteligencia, que no les deja ver más allá de la nariz no les permite darse cuenta del engaño, del escarnio de que son víctimas. Afortunadamente son ya muy pocos los menos que siguen creyendo en las patrañas moscovitas.

Frente de Vizcaya

Ha continuado durante la semana el vertiginoso avance de nuestras fuerzas; de estas fuerzas que después de la conquista de Irún, San Sebastián y toda la provincia de Guipúzcoa, excepto una pequeña zona en el Oeste, se fortificaron en la vertiente del Deva, allí permanecieron días y noche, crueles de invierno, sin retroceder un paso, esperando la orden de ataque que había de dar el Caudillo. Sonó la hora, y en terrible acometida acabaron de conquistar Guipúzcoa, se internaron en Vizcaya, rompieron el frente enemigo, ocuparon alturas, macisos, fortificaciones, villas y ciudades, con tal ímpetu, con tal valentía, que nos han hecho recordar nuevamente la frase de capitán francés, defensor de Verdún y últimamente del Monte de S. Marcial, el cual al ver avanzar en escalofriante ataque a la bayo-

La charla de anoche de nuestro Jefe de Prensa y Propaganda

nete a nuestros combatientes monte arriba, hubo de exclamar loco de desesperación: Santo Dios, ¿pero éstos son hombres o son demonios?

Son hombres, señor Capitán, muy hombres, y no poseídos ciertamente de un poder satánico, sino divino. Su ferviente amor a Dios y su acendrado patriotismo, han hecho que cada nacionalista sea un héroe, que cada nacionalista sea capaz de acometer empresas tales que vosotros, pobres rojos, no llegáis a concebir; y como atribuis su poder a una fuerza ultraterrena, vosotros que no creéis en Dios, pero sí en el diablo, lo que es obra de Dios y de la Patria.

Continuando, pues, nuestras fuerzas en su incomparable avance, siguieron derribando el frente de Vizcaya, ocupando y rebasando día 26 la línea Malzaga, Eibar; Ermua, Mallavia, Monte Oin y quedando a 500 metros de Durango. Día 27 fueron ocupados Marquina, Ueberuaga de Ubella, Arrazota, Axpe, Apatanconasterio, Abadiano, Alturas de Azárregui y el puerto de Guerracaiz, quedando completamente cerca de la ciudad de Durango, que cayó al día siguiente, día 28. La segunda capital de Vizcaya, en la cual intentaron los separatistas hacerse fuertes, no pudo resistir el empuje de nuestros soldados. La victoria obtenida en Durango fué de tal índole que cuantos calificativos se empleen en honor de nuestra Infantería han de parecerse poco. Tuvo que atacar valiéndose solamente de sus propias fuerzas, pues la lluvia continuó paralizó la acción de la artillería y de la aviación, tan necesarias en la guerra del Norte, en la guerra de las Montañas.

Fueron ocupados también ese día; Uarco, Mardi, Juraeta, Japaster, Añoroto, Calamendi, Lequeitio, Fampone, Aulestia, Ardálegui, Guerracaiz, Cenarroza, Garay, Navarruiz, Arrazúa y la Ermita de San Cristóbal, quedando nuestros soldados a dos kilómetros de Guernica.

Esta importante e histórica población fué ocupada el día siguiente, día 29. Realizaron el avance dos columnas. Una de ellas, la que ocupó Lequeitio, avanzó por la costa ocupando numerosos pueblos comprendidos en el triángulo de Guernica-Lequeitio-Marquina. La misión de esta columna era perseguir a los de Moscú, y cerrar el paso con otra que había ocupado Marquina y Arrazúa y que avanzaba rápidamente. La columna que ocupó Guernica efectuó antes de la ocupación un movimiento envolvente para cortar el paso a los milicianos rojos que descendían de los pueblos del Este de la Ria.

La entrada de nuestras fuerzas en la población fué apoteósica. Los aplausos y vítores con que les recibían los habitantes que quedaban, no llegaban a cesar;

por doquier ondeaba nuestra bandera bicolor; la dura prueba pasada por los habitantes de Guernica, que veían destruidas sus viviendas por la barbarie de los de Aguirre, no era suficiente para menguar la alegría de verse libres del yugo rojo. Nuestros soldados, emocionados por las muestras de afecto de aquella pobre gente, se desvivían por atenderla, dando de comer a muchas personas que llevaban varios días sin probar alimento.

De Guernica, sólo queda en pie la famosa Casa de los Justos y el simbólico árbol llamado de Guernica.

La maldad, la falacia, la perversidad de Aguirre quedó nuevamente demostrada al atribuir canallescamente a nuestras fuerzas la destrucción de esa ciudad, sagrada para los vascos. Intento vano. El mundo civilizado sabe ya muy bien quienes son los que cometen los hechos vandálicos que tanto se han repetido durante la guerra actual.

El Caudillo ha dispuesto que los muchachos tradicionalistas monten guardia de honor ante la Casa de los Justos y Arbol de Guernica.

Así de correcto, de Señor, de Jefe, obra siempre el General Franco.

Vuestros instintos de truhan y vuestras mentes de cosaco ruso, no os dejan paladear los delicados sentimientos del Generalísimo. ¡Desdichados!

Finalmente y para evitar las molestias de la artillería roja desde las posiciones del Oeste de la Ria de Mudaca a las nuestras del Este, se llevó a cabo por nuestros soldados una operación magna que tuvo como colofón la toma de Bermeo, Mundaca, Pedernales, Altamira y Vista Alegre, poblaciones situadas a Occidente de la mentada Ria. El enemigo, que nuevamente se sintió impotente para oponerse a la avalancha de los hombres de Franco, huyó despavorido, abandonando gran cantidad de material, municiones y armamento; entre este, varios morteros.

En el Centro se llevó a cabo también un importante avance, ocupándose Berlaude, Ordóica, Ajurias, Bruderías y San Pedro, posiciones todas al oeste de la carretera Guernica-Durango. El enemigo, que en un principio intentó resistir, tuvo que convenecerse prontamente de la inutilidad de sus esfuerzos, abandonando el campo y numerosos prisioneros y armamento.

Las bues de Aguirre están descorazonadas, diariamente se presentan a nuestras líneas multitud de milicianos que cuentan las «excelencias» del paraíso soviético, en el cual apenas se come, los heridos no son curados con la rapidez y asepsia que los casos requieren, Aguirre y sus secuaces huyen o intentan huir dejando a sus mesnadas en el más completo abandono, las mujeres no cesan

de pedir pan y rendición, a cuyos gritos contestan los fusiles y ametralladoras de los malvados separatistas, causando no escasas víctimas. Todo en Bilbao es desolación, muerte, ruína, hambre, espanto, miseria, crueldad. Hasta el caballo blanco de Aguirre, montado en el cual había de hacer su entrada triunfal en Villarreal, ha dejado sus relinchos, porque oye ya muy cercanas las descargas de nuestra artillería y el pavoroso ronroneo de nuestras águilas de acero.

Pronto, el ridículo presidente de la más ridícula republiquitá vasca, tendrá que abandonar sus polainas y su corraje de charol, su caballo blanco, su guardia de migueletes, su fastuoso palacio, y huir disfrazado de mendigo o de rufián hacia otras tierras del frente popular. Aunque en verdad, creemos que el disfraz es el que usa ahora. De rufián o de mendigo, estará mejor encuadrado.

Frentes de Asturias y León

En el frente de Asturias nuestras tropas llevaron a cabo un audaz golpe de mano sobre una posición enemiga en la cual las fuerzas rojas se dedicaban a trabajos de fortificación. El enemigo, como de costumbre, huyó ante la acometida de nuestros soldados, dejando en el campo más de 60 muertos, e importante material de guerra.

En el frente de León se han pasado a nuestras líneas todos los habitantes de varios pueblos que han sido evacuados bajo la protección de nuestras fuerzas. Es consolador e impresionante ver que estos norteos abandonan su Patria chica, su Patria adulterada, su Patria escarnecida, para salir, en ansias sublimes de liberación, hacia España. Y España, sangrante el corazón herido por los hijos espúreos, los recibe, los cobija, los ampara con todo el cariño maternal que es capaz de sentir una Madre que ha alumbrado tantos Reyes, tantos Santos, tantos héroes y tantos mártires.

Frentes de Avila, Soria y Madrid

Sin novedades dignas de mención, rezan los partes oficiales.

El enemigo intentó llevar a cabo un duro ataque a nuestras posiciones de la Cuesta de las Perdices, pero después de haber salido de sus trincheras fué recibido por un fuego mortífero de fusil y ametralladora que le obligó a retirarse precipitadamente.

Nuestra gloriosa Artillería ha martilleado constantemente las posiciones rojas de la capital de España. Los moscovitas se habían refugiado en unas casas casi en ruínas, desde donde hostilizaron a nuestras fuerzas. Nuestra artillería, dirigiendo hacia ellos sus acertadas descargas, las redujeron a un montón de escombros teniendo los de Moscú que refo-

Habla Queipo de Llano

Dice el General que algunos periodistas extranjeros, entre ellos el representante de la Agencia Reuter Mr. Mons del «Daily Express» fueron expulsados de España por haber dicho que en varias provincias españolas había estallado un movimiento militar contra el Generalísimo, sabiendo que ello era mentira. Ahora vuelve a mentir al hablar de la destrucción de Guernica.

El gobierno de Valencia acaba de aprobar un crédito de tres millones de pesetas propaganda y esas pesetas repartidas entre varias agencias y periódicos es lo que tiene en tensión a la opinión pública de Europa.

«L'Echo de Paris» publica un artículo titulado «Los asuntos de España y la política internacional» y dice que la visita de Goering a Roma, el avance de los nacionalistas en Vizcaya, el asunto del «Hood», y la destrucción de Guernica hace que la política Europea se encuentre en un estado de nerviosidad y espera que una comisión imparcial extranjera acepte de hacer una información sobre este asunto.

Sigue diciendo el General que la aviación roja sale cuando nuestros aparatos se han retirado y entonces bombardean poblaciones civiles sin objetivo militar alguno, muchas de las cuales están situadas a más de cien kilómetros de la línea de fuego. Estos bombardeos no producen indignación entre los camaradas extranjeros.

Los rojos se quejan del bombardeo de Madrid que repito es una ciudad fortificada y lo que ellos

se quejan es que se han construido en los alrededores de Madrid.

La artillería leal, la de Azaña, también ha dado señales de vida causando el asombro de nuestros artilleros, pues en dos horas hizo 225 descargas de proyectiles del 15 y medio. Eso demuestra que han recibido una nueva remesa de granadas, y las han derrochado miserablemente, ya que el resultado de tantas *salvas* fué completamente nulo.

Son de notar la alegría, la seguridad, la camaradería que reina en las líneas nacionalistas del frente de Madrid. Los Jefes y Oficiales charlan y ríen con los soldados, les animan en las horas de lucha buscando los sitios de mayor peligro, ayudándoles en los trabajos materiales como si fueran sus iguales. Y el ilustre General Varela, el dos veces laureado, y no sabemos cuántas herido, va hasta las posiciones más avanzadas, platica con los soldados, se interesa por sus asuntos, les llega al corazón. Y al despedirse de la muchachada ha de escuchar sonriente el eterno grito de entusiasmo y admiración: ¡Vivan los Generales valientes!

Ejército del Sur

Pequeños ataques en diversos sectores, rechazados rápidamente.

Un ataque rojo a una de nuestras posiciones de la Sierra de Granada, defendida por una falange, (treinta y tres hombres), dió lugar a otro hermoso episodio del cual quiso hacer mención Don Gonzalo Queipo de Llano. El Jefe de la Falange, Francisco Montes, con 4 muchachos muertos y 16 heridos, al ser preguntado por el mando si podría seguir resistiendo, contestó valientemente: «Mientras me quede un hombre con vida ningún rojo pondrá el pie en esta posición». Así fué. Montes ha sido ascendido a Jefe de Centuria, y el General le ha propuesto para la Cruz laureada de San Fernando.

El Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza ha sido destruido por la artillería y aviación ene-

deben hacer es salir al campo y no esconderse dentro de la capital.

Delbós ha tenido una reunión con la comisión de asuntos extranjeros de la Cámara para hablar de la evacuación de las mujeres y niños de Bilbao y dicen que el Gobierno inglés ha acordado hacer esta evacuación protegiéndola con barcos de guerra ingleses. Yo quiero creer que todo esto son rumores pues sería un atropello más. Lo que el gobierno de Valencia no permitió o sea, que se evacuasen las mujeres y niños del Monasterio de la Virgen de la Cabeza, no es posible que ahora estas naciones nos lo impongan.

Dice el parte rojo que la toma de este Monasterio, demuestra la potencialidad del ejército republicano. A esto llaman potencialidad; a conquistar un reducto defendido por 162 guardias civiles de los cuales el 75 % eran bajas. Si hubiesen tenido armamento como el que tenían los atacantes, otra cosa hubiera sido, pues hubieran necesitado un verdadero ejército para rendirlos. Y aún se atreven a llamar cobarde al capitán Cortés que es uno de los genuinos representantes del valor de nuestra raza. Ya veremos el trato que le darán. Es seguro que lo matarán de una manera cobarde y vilana. Nosotros no pudimos libertarlos por haber una distancia de 60 kilómetros de sierra muy bien defendida y no pude hacer este esfuerzo a pesar de que muchas veces me han quitado el sueño, aunque nunca pensé que se enseñasen con ellos de la manera que ultimamente lo hicieron.

Termina con la lectura del boletín oficial y listas de donativos.

migas. Nueve meses de rectificación de puntería, sin contrario que les molestara, suman muchos días. Lo cierto es que, por fin, han conseguido su propósito. Derribadas las paredes benditas del Santuario, destrozados los cuerpos de los defensores y de sus familiares, habrán encontrado los rojos a su ocupación sólo trozos de carne caliente todavía y ensangrentada: rico manjar para los hombres-bienas.

Los defensores del Santuario han pasado de héroes a mártires, de hombres a santos; han traspasado en unas horas los umbrales de la eternidad.

Pronto, muy pronto, ha de que dar reconquistado el solar del Santuario profanado por las pezuñas de los sicarios moscovitas, pronto serán reconstruidas sus paredes, y junto a la Iglesia, muy cerca de la Virgencita, se habrá de erigir un monumento en memoria de los bravos defensores y familiares, que perpetúe una de las más grandes gestas que registra la Historia Universal.

Ayer se celebró en toda España (la zona roja es una Colonia rusa), la fiesta del 2 de Mayo. El gran Pemán, en su divina charla hizo destacar dos puntos; Que España supo vencer a los franceses, pero no a los afrancesados; y que el 17 de Julio nos devolvió el 2 de Mayo. No queremos hacer comentarios. Cada cual que medite un rato, y que saque los colores.

El Generalísimo al dar cuenta de la desgracia del «España», no de la derrota, ha terminado diciendo: «Hemos dominado, dominamos y dominaremos en el mar» Nada más. Las palabras del Caudillo nos infunden, como siempre, un fé tan absoluta en la victoria, que no cruza por nuestra mente la más pequeña duda acerca de su exactitud. Todos los españoles, con el corazón en alto, como los brazos de los salmantinos en el día de ayer, no tienen más que una exclamación, exclamación que se repite ya como una oración:
Franco, Franco, Franco.
¡Viva España! ¡Arriba España!

A 17 Kms. de Bilbao

Un millón de obreros desfilan ante el Führer Alemán

Companys ha dicho que la situación en Cataluña es insostenible

HABLA ESPAÑA

(Facilitado por la Estación E. A. 6 A. E.)

Desfilan 120.000 jóvenes y un millón de obreros alemanes el día 1.º de Mayo

BERLIN.—Una gran manifestación de la juventud alemana tuvo lugar el sábado a las ocho y treinta con ocasión de la fiesta del 1.º mayo. Ciento veinte mil jóvenes alemanes que no cupieron en el gran estadio sino que invadieron terrenos colindantes, acogieron al Führer con vítores entusiastas.

También este año la Fiesta del Trabajo se celebró con extraordinaria solemnidad en Alemania. Nos comunican de Berlín que el acto ha registrado inusitado esplendor.

Bajo un sol radiante y con la concurrencia de más de un millón de trabajadores, empleados y directores de todas las industrias, tuvo lugar un grandioso desfile de la población de Berlín que en filas de a doce en fondo se dirigió a través de la ciudad y tosamente engalanada al parque central de la bella ciudad berlinesa donde tradicionalmente se celebra la fiesta del trabajo alemán. Allí rodeado por las delegaciones obreras de toda la nación alemana y bajo el imponente árbol de mayo, símbolo de la fiesta del trabajo, el Führer-Canciller Adolfo Hitler ha pronunciado un discurso interesantísimo, tanto para el pueblo alemán como para nuestra Patria, ya que también en la nueva España ha comenzado a amanecer la nueva concepción del trabajo nacional.

Antes de dirigir la palabra a la multitud el Führer, hablaron el jefe de la juventud alemana Von Schirach y el Ministro del Reich Dr. Goebels.

Habla el Führer: Lo que era símbolo de lucha de clases es hoy una fiesta nacional

He aquí los párrafos fundamentales del importante discurso de Hitler:

A lo largo de todos los años funestos que han pasado ya felizmente para Alemania, la fiesta del primero de mayo revestía en nuestro país el carácter que aún hoy día tiene en la mayoría de las naciones. La jornada era una demostración política más bien que una fiesta del trabajo y aquellos hombres no estaban poseídos por el entusiasmo, sino desagradablemente preocupados. Por el contrario, nosotros los alemanes nos hallamos en la feliz situación de no tener que preocuparnos más que de la posibilidad de que el cielo haga caer la lluvia sobre esta brillante jornada.

El día que antaño era en nuestro país símbolo de la lucha interior de clases, se ha convertido hoy en una fiesta nacional que nos llena el corazón de alegría al contemplar la perfecta unidad alcanzada por el pueblo alemán. Es precisamente a nuestra época nacional-socialista a quien le ha sido reservada la tarea de culminar la obra de formación de un Estado creando la unidad de la nación entera.

El destino del pueblo alemán es crear lo que la naturaleza regala a otros pueblos

Y nos preguntamos: ¿Qué es lo que nos conduce, qué es lo que nos fuerza a mantener con todo empeño esa unidad? Muy sencilla. Nuestro destino común al que ningún alemán puede sustraerse. Hemos de darnos perfecta cuenta de que este destino es duro, de que nuestros problemas vitales son más difíciles de resolver que los de otras naciones. Nosotros los

alemanes hemos sido beneficiados por la naturaleza con tanta prodigalidad como otros, y sin embargo, somos un pueblo capaz y trabajador que quiere vivir y exige algo de la vida.

Difícilmente este pueblo se desarrolla en un terreno demasiado estrecho, demasiado limitado para procurarnos todo lo necesario. Y aún hay políticos extranjeros que plantean la cuestión de por qué requerimos nosotros condiciones de vida distintas de las que están a nuestra disposición. A estos puedo contestar a su vez. Por qué las reclamamos ellos para sí?

No ignoro lo difícil que es conseguir que un territorio insuficiente suministre los productos necesarios para la vida del pueblo que en él vive. Mas justamente por el hecho de que la lucha para la vida en nuestro país presenta caracteres más duros, tenemos necesariamente que vencer consecuencias especialísimas. Nuestro destino es vivir con el producto de nuestro trabajo, de nuestro ingenio y tener que crear lo que la naturaleza concede como regalo a otros pueblos.

El objeto del plan cuatrienal

Una lucha tan dura no puede llevarse a cabo si cada uno va por su lado, si cada uno sigue su propio camino. Nosotros comprendemos perfectamente que cada pueblo piense ante todo en sus propias necesidades y no hay motivo alguno para lamentarlo, pero hay que tener en cuenta que esta tendencia natural en todos los hombres y en todas las naciones excluye a todos aquellos a quienes la naturaleza no ha beneficiado con el goce de toda una serie de bienes. Nosotros los alemanes, disponemos de pocas materias primas y sin embargo las necesitamos. Es perfectamente claro que nuestra misión es asegurarnoslas aprovechando todas las posibilidades de producción y, mientras sea posible llegar a este fin, por medio del intercambio comercial con otros pueblos, todo va bien; pero en cuanto este intercambio no sea posible, el espíritu y la voluntad del pueblo alemán tendrán que hacer los máximos esfuerzos para reemplazarlo por sus propios medios. Esto en pocas palabras es el objeto de nuestro plan cuatrienal. Tengamos presente que nos imponemos un trabajo muy duro. Es verdad, pero que ha de conducir a notables resultados.

Según el Nacional-socialismo la economía nacional está en la producción

El lema de nuestra concepción nacional-socialista de lo que es la economía nacional, no lo vemos ya en la palabra capital, sino en la palabra producción. Porque es muy sencillo aumentar hoy los salarios y los sueldos, pero la consecuencia irremediable cuando esta medida no va apoyada en el aumento de la riqueza nacional es siempre la subida correspondiente de los precios.

Es, sin duda, un arma para conseguir popularidad el reducir las horas de trabajo y aumentar los sueldos. La catástrofe en este caso es inevitable.

Hay que crear uno por uno los medios de producción y cuando, tras una lucha empeñada, hayamos conseguido aumentar su cantidad, entonces vendrá para el pueblo una mejora del nivel de la vida. Un pueblo solo puede conseguir algo a fuerza de constancia tenaz en el trabajo.

Refiriéndose a las continuas desvalorizaciones de monedas, seguidas de aumento de salarios y precios adoptados en otras naciones, continuó el Führer.

Hago notar que nuestro principio, el principio del nacional-socialismo alemán es más seguro y más honrado. Nosotros estamos convencidos de que el éxito no depende de la dirección económica, sino mas bien de la dirección política.

Educación de la niñez y juventud

Hemos educado a los niños, haciendo de ellos hombres capaces de la nueva Alemania.

Los hemos tomado a nuestro cargo en la época de su vida en que aún ni la arrogancia ni la soberbia los han separado, y formamos con ellos una comunidad apretada, forzándolos a permanecer unidos hasta los 18 años. Cuando han alcanzado esta edad, entran en el partido, en la S. A. (milicias nacional-socialistas) o en otras formaciones, o bien ingresan enseñando en las fábricas y talleres, pasando por consiguiente a ser miembros del Frente de Trabajo y luego prestan sus esfuerzos en el servicio del trabajo. Inmediatamente después son llamados a filas durante un período de dos años; también en el servicio militar seguimos en todo la línea de conducta verdaderamente nacional-socialista que nos hemos trazado.

El sistema de clases ha desaparecido, no existiendo para el Estado más que ciudadanos alemanes, juzgados únicamente según sus méritos y su capacidad. Puede haber algo más admirable que una organización que está en el pueblo alemán con las cabezas mejor capacitadas para su misión?

Hay que permanecer unidos y precaverse de todo contagio

Y yo por mi parte le he de exigir a todo alemán que siempre se sienta hijo de Alemania. Y en este sentido seguirá el pueblo nuestro vigoroso movimiento, vencerá y aplastará al que intente oponerse al pueblo alemán, disgregando por parte de cualquier elemento disconforme. Esto lo aseguro a todas las potencias de dentro y de fuera de Alemania, porque, en definitiva, el pueblo alemán lo somos nosotros y el futuro es nuestro.

Este pueblo ha de permanecer sano y este futuro lo hemos de garantizar protegiendo y defendiendo de todo contagio a la generación alemana que ahora se está desarrollando. Ella es la que un día ha de continuar la gran obra comenzada por nosotros. Nosotros no somos más que el puesto avanzado en la marcha hacia una nueva época; nosotros somos quienes abrimos camino hacia un futuro más fecundo para nuestro pueblo.

El secreto de la economía alemana y el éxito de nuestra política económica

Tenemos que llevar a cabo una obra gigantesca—siguió diciendo el Führer—. No hay que olvidar que en cuatro años no se puede acabar con los prejuicios y los errores acumulados a lo largo de varios siglos. Pero nosotros tenemos el decidido propósito de cumplir nuestro cometido, y esté el mundo seguro de que no capitularemos nunca.

Es imprescindible—dice—aumentar nuestra producción. Otra razón de esta necesidad, un hecho muy natural ¿cómo se pueden reincorporar como nosotros lo hemos hecho seis millones de parados al circuito económico, si no se produce para estos trabajadores una mayor cantidad de mercancías, de tal suerte que puedan tomar parte en la producción también en calidad de consumidores? He aquí todo el secreto de la economía alemana y de los éxitos de nuestra política económica.

Revista de los Flechas navales

Esta mañana a las diez ha pasado revista a los Flechas Navales de F. E. T. de las J. O. N. S. el Contralmirante, Jefe de esta Base Naval Excmo. Sr. D. Francisco Basterreche, acompañado del Jefe del Estado Mayor Naval D. Pedro Sanz Torres.

Con las brigadas de los futuros marineros formadas, ha sido recibido por el Camarada Rosselló alma y cerebro de esas Legiones que son semillero de la raza a quien acompañaban sus ayudantes y por todo el profesorado de la Academia con su Dr. don Ricardo Torres Quiroga. Las brigadas de Flechas Navales se han alineado por proa y el Contralmirante les ha dirigido la palabra, sencilla y llana para que llegara a las tiernas almas de los presentes.

«Niños, aquí venís a aprender a ser hombres de mar. Vuestros compañeros que anteayer os miraban eran futuros hombres de tierra; vosotros sois la esperanza de los mares y para lograrlo hay que empezar desde pequeño.

Una de las condiciones precisas, la más importante de todas es obedecer a vuestros profesores y a vuestros superiores. Cuando vosotros seáis hombres ya habrá quien os obedezca porque entonces ya mandaréis y veréis que es mucho más difícil mandar que obedecer.

En este barco aprenderéis todas las cosas del mar. Habrá botes para que reméis, aprenderéis a nadar, a jugar al fútbol acuático, a manejar el balandro y la vela, al mismo tiempo que se forme vuestra cultura con las Ciencias y las Letras; pero la cosa esencial que aprenderéis será amar a España.

Siempre tendréis que estar pendientes de las palabras de vuestros profesores y las dudas que tengáis a ellos debéis consultarlas porque aquí son ellos los representantes de vuestros padres.

En este barco podéis llegar a ser hasta Almirantes, si para ello tenéis inteligencia y voluntad. No olvidéis nunca la máxima que dice: «Amad a los prójimos como a vosotros». Por las noches allá en vuestros camarotes pensad en los hombres de la España nueva y que vosotros si sois buenos muchachos seréis buenos españoles.

¡Viva España!

Los pequeños desfilan hacia proa y entonces el Contralmirante dedica unas palabras al profesorado, diciéndoles que la labor que han emprendido es ardua y difícil, porque la educación se hace con el ejemplo. El cuadro de profesores voluntarios es excelente, pero alerta, sigue diciendo, que no llegue a faltaros la paciencia, porque los niños son traviesos y si no lo fueran no serían niños. De todo lo que vea que no hagáis bien os daré noticia, yo vivo cerca y seré pesado, pero que nadie lo tome a mal.

Llevamos sobre nuestras espaldas un fardo, pero un fardo admirable porque el día de mañana tendremos la enorme satisfacción de haber amasado verdaderos españoles.

El camarada Rosselló, verdadero organizador de las juventudes mallorquinas, da las gracias en sentidas palabras al Contraalmirante y al Jefe del Estado Mayor Naval por la ayuda moral y material que han prestado a la Legión de Flechas de F. E. T. de las J. O. N. S. en su sección naval.

Los marineritos cubren pasamanos en honor del visitante que es despedido con los gritos de ¡Arriba España! ¡Viva España! y ¡Viva España! típicos de la marina española, y es arriado el gallardete de los flechas, mecándose tranquilo el «Unión» en el mar azul.

2 minutos...

Las doctrinas Tradicionalistas y Nacional-Sindicalistas tan semejantes y hoy ya entrelazadas, unidas en gran Hermandad y en potente Milicia, han hecho siempre esa pregunta: ¿Por qué cada hombre, para intervenir en la vida de su nación, necesita el partido político? Y la han contestado siempre así.

Todos nacemos en una familia; todos vivimos en un municipio; todos trabajamos en un oficio o profesión. Pero nadie nace, ni vive naturalmente en un partido político.

El partido ha sido siempre una cosa artificial que nos ha unido a gentes de otros municipios y de otros oficios con los que no tenemos nada de común y nos ha separado de nuestros convecinos y de nuestros compañeros de trabajo, que es precisamente con quienes de veras convivimos.

Un Estado verdadero como el que quiere F. E. T., no estará asentado sobre falsedades, ni sobre engendros pasajeros. Estará asentado sobre las auténticas realidades vitales: La Familia, el Municipio, el Gremio o Sindicato.

Así el nuevo Estado reconoce la integridad de la familia como unidad social; la autonomía del municipio como unidad territorial; y el gremio, el sindicato, la corporación, como las bases de la organización del mismo Estado.

Ha salido

Vértice

La gran revista Nacional

Para suscripciones: Corresponsal

San Cayetano, 3

C o p l e r o

«NO ESTA EL HORNO PARA BOLLOS»

Allá por Levante hablan de estatutos. (Por aquellas tierras lós hay que son brutos). En horas tan trágicas hablar de esas cosas... deben por los frentes cazar mariposas, o por los jardines cultivar las rosas, o coger melones, o coger sandías, siempre defendiendo las autonomías... Libre será el hijo y libres las tías, libres los sobrinos... y pocos los días para disfrutarla con muslos de pollos, que no está señores el horno «pa» bollos.

ARRES

Al cerrar la edición

El Alcázar del Sur

Los supervivientes del Santuario de la Cabeza han sido conducidos a Valencia. Casi todos ellos están heridos o enteros. La prensa extranjera se ocupa de la gesta de los héroes del Santuario andaluz que ha causado asombro en el mundo entero.

La situación política en Cataluña

La situación política de Cataluña continúa turbia y sin resolver. Prosiguen los incidentes y las refriegas en las calles.

Companys ha estado muy ocupado, entrevistándose incluso con Largo en Benicarló; ha habido reunión extraordinaria de los consejeros hasta hora avanzada de la madrugada.

Companys al salir ha dicho a los periodistas: «La situación es insostenible».

Lo que propone el Caudillo

LONDRES.—Ayer en la Cámara de los Comunes el Ministro de Negocios Extranjeros, Eden, dijo que había recibido una comunicación del Generalísimo Franco en contestación a su propuesta respecto a la evacuación de Bilbao.

En dicha nota, el General Franco, con un alto españolismo, propone la creación de una zona neutral donde puedan refugiarse todos los bilbaínos sean de cualquier ideología.

Von Neurath en Roma

ROMA.—El Ministro de Relaciones Exteriores del Reich, barón Von Neurath ha llegado a Roma para entrevistarse con Mussolini, fué recibido en la estación por el Cor. de Ciano, Embajador Alemán otras personalidades y numeroso público.

Por la tarde visitó al Duce, y realizó diferentes visitas oficiales y de pleitesia. Mañana será recibido por el Rey-Emperador.

La prensa francesa comenta con gran interés esta visita que como otras efectuadas por ministros alemanes sirven para fortalecer y consolidar el eje Roma-Berlín.

Noticias del frente de Bilbao

Después de haberse ocupado Echano la acción de nuestras columnas se acentúa y concentra sobre Meñaca y Mendía distantes de Bilbao unos 15 Kms.

A dos kilómetros de dichos pueblos se encuentra Amorebieta que por consiguiente está a punto de caer.

Comunican de Bilbao que la situación de aquella ciudad es desesperada, reinando la más completa desmoralización. La población ha doblado en habitantes viviendo las gentes hacinadas y con escasos alimentos.

El «ESPAÑA» no fué bombardeado por la aviación roja

SAN JUAN DE LUZ.—Así lo afirma el capitán de un buque mercante inglés. En las embajadas inglesas cerca del Gobierno de Valencia, confirman lo declarado por el capitán del buque mercante inglés «Knistry», de que el «España» chocó con una mina.

Compre «AQUI ESTAMOS»

Los Moros y la España de Franco

SALAMANCA, 3.—Ayer llegó ésta capital el hermano del Jefe de la zona española de Marruecos, reafirmando al Generalísimo la fidelidad y lealtad de aquella zona marroquí.

El Generalísimo recibe una felicitación «FUHRER»

BERLIN.—El Führer, ha dado, con motivo de la festividad nacional del 2 de Mayo, un telegrama de felicitación al Generalísimo Franco.

La embajada francesa abandona Bilbao

BILBAO.—El consulado francés en ésta ciudad, ha cerrado sus puertas, trasladándose todo el personal a Francia.

Francia e Inglaterra evacuarán Bilbao

PARIS.—Los gobiernos francés e Inglés se han puesto de acuerdo para evacuar la población civil de Bilbao.

Por no ser oportuno no tendrán estatuto

CASTELLÓN.—El Consejo Provincial local tenía deseos de presentar el estatuto valenciano y le han contestado que esos eran momentos oportunos para tratar estos asuntos.

El Escorial y los monasterios que alberga

AVILA.—La situación de las fuerzas rojas, cerradas en el Monasterio del Escorial, es desesperada. La carne es de caballo mulo. De legumbres no tienen nada. Los milicianos rojos se percatan de manifestar que cuando se vean en situación de rendirse, el Monasterio será volado.

¿Ves aquel vapor...

MARSELLA.—Han salido de este puerto, con cargamento de armas y municiones para la zona española, los vapores españoles «Ciudad de Reus» y «Vicente Ferrer».

(S. especial de F. E.)

Las consecuencias de una probable unión socialista-comunista

PARIS.—En los medios políticos se comenta la gravedad de la situación a que conduciría, si se realiza la proyectada unión de los socialistas con los comunistas.

Como el partido comunista es más adherentes que el socialista (en votos es al contrario) Moscú podrá imponer sus tendencias a la política francesa. Por otra parte, como en la doctrina marxista es el partido quien lleva la responsabilidad del gobierno, Blum, en un plazo más o menos largo, dejará al poder a Thorez, jefe de los comunistas.

Con ello se logrará en Francia la implantación del comunismo sin necesidad de una guerra civil.

(S. especial de F. E.)

Ya está a la venta el discurso íntegro con el decreto de unificación del Generalísimo Franco. ¡Españoles todos! En ninguno de vuestros hogares debe faltar el recuerdo de unos momentos de tanta trascendencia en la vida de la nueva España, como fueron aquellos en que nuestro

Caudillo dictó y expuso a todos los españoles el ideal de la España naciente. Por consiguiente todos, absolutamente todos, debeis adquirirlo y así dareis ejemplo de buenos españoles y de mejores patriotas. Su precio es irrisorio: ¡30 céntimos! ¡Arriba España! ¡Viva España!

Homenaje a Franco

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido así lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes.

Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Capital Social y Reservas más de 137.000.000 Ptas.
Primas recaudadas en España en 1935 » » 38.000.000 »
Id. id. en el extranjero en 1935 » » 54.000.000 »
Valor de los inmuebles de su propiedad. » » 40.000.000 »

Subdirección en Baleares, Palacio, 9 Teléfono 2784

Nosotros, no solamente hemos dado trabajo a estos obreros, sino que hemos aumentado por igual la producción de todos los trabajadores para que sus salarios descanen sobre una base real y sólida. Y esto, pueblo alemán, lo has conseguido y lo seguirás consiguiendo.

La división de clases sustituida por la nación unida

Continuando su discurso, el Führer acentuó: ¿No es algo magnífico el que un desconocido salido de entre los millones de hombres

alemanes trabajadores y soldados, haya podido llegar a la cúspide de la nación y del Estado alemán? Más ya no estoy solo. Junto a mí se hallan innumerables hombres alemanes salidos de todas las clases sociales y que hoy se afanan en la dirección de la nación alemana.

Nuestra obra no ha consistido en aniquilar unas clases para implantar otras. Nuestra obra radica en haber suprimido la división de clases, sustituyéndola por la nación unida. Nuestra obra ha comenzado por la juventud.

EL DIA EN PALMA

Negociado de Reemplazos

Mozos a presentarse

Interesa se presenten con toda urgencia al Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento para enterarles de un asunto los reclutas siguientes:

REEMPLAZO 1930

Juan Enseñat Perelló, Francisco Geralt Oliver, Timoteo Valls Sánchez y Miguel Verger Mairata.

REEMPLAZO 1931

Guillermo Garí Servera.

REEMPLAZO 1932

Miguel Bujosa Cunill, Lorenzo y José Miró Aguiló y Francisco Aguiló Bonnin.

REEMPLAZO 1933

Vicente Ferretjans Magraner, Antonio Frau Fullana, José Isern Isern y Manuel Mariano Benages.

REEMPLAZO 1935

Sebastián Riera Serra y Antonio Sánchez Canals.

REEMPLAZO 1937

José M.^a López Digón.

Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S.

Sección Femenina

Se replica a todas aquellas personas que estén cosiendo camisas azules, las terminen lo antes posible y las entreguen inmediatamente; además se recuerda hagan el favor de presentarlas bien hechas, pues de lo contrario nos veremos en el caso de tener que devolverlas para su nueva confección.

También agradeceremos que todas las Sras. y Srtas. afiliadas que sepan cortar o coser pasen por nuestro local, pues urge la confección de numerosas prendas. Arriba España.

«Morena Clara» aplazada

La función a beneficio de los «flechas» de las barriadas de Ensanche y Son Cok que debía celebrarse esta tarde a las 6 en el Salón Mallorca, ha sido aplazada. Se celebrará (D. M.) el sábado de la próxima semana.

Teatro Principal

El Pirata

Mañana miércoles, a las 5 y media de la tarde, se celebrará en el Teatro Principal la segunda función a beneficio de los necesitados de Manacor, a cargo de la Agrupación Artística de aquella ciudad.

A petición general, se representará el poema-leyenda de don Gabriel Fuster y del Maestro don Antonio M.^a Servera, «El Pirata», que tan gran éxito obtuvo el día de su estreno, y que tan unánimemente ha elogiado la prensa local, colaborando como en la vez anterior el aplaudido barítono Juan Vives y las discípulas de la Profesora de danzas Nadine Lang.

Completará el programa, la reposición de la zarzuela mallorquina en un acto y un cuadro original de don Sebastián Rubí y música del Mtro. Servera «Ai Cuaquín qu'has vengut de prim...» conforme al siguiente reparto.

Mestresa Bel, María Ginard; Margalida, Margarita Fullana; Paquita, Magdalena Ginard; Mestre Antoni, Fausto Puerto; Don Pau, Juan Ramis; Cuaquín, Juan Valls; Tomeu, Juan Vives; Miquel, Guillermo Morey.

Por ausencia del actor que tenía que interpretar el papel de «Cuaquín» ha sido confiado al aplaudido actor Juan Valls.

Junta Provincial de Abastos

Aviso al público

Se recuerda una vez más al público, que los precios de los artículos de cualquier clase que sean, han de ser los mismos que regían en 18 de julio último, excepto tan sólo los de aquellos cuyo aumento haya sido autorizado por esta Junta, la que lo hace público en cada caso por la Radio, Prensa y «Boletín Oficial».

Esta Junta recaba la colaboración del público esperando que en su propio beneficio denunciará ante ella los casos de infracción de lo dispuesto.

Auxilio de Invierno

«Españoles no pueden ser los que no sienten su Patria».

Porque sé que sois patriotas, porque sé que sois españoles, vengo a deciros que nosotros estamos seguros de vuestra cooperación y saldremos con nuestras HUCHAS optimistas, alegres; pues sabemos que en Mallorca será un éxito la gran obra social de «AUXILIO DE INVIERNO» y que a esta isla privilegiada se aunarán dos palabras: Caridad y Amor! Con ellas formaremos muchos comedores y con ellos, chiquillos sanotes, que serán nuestro orgullo, orgullo santo, puesto que existirá para que nuestra España sea admirada, para edificar sobre las ruinas que dejará el odio marxista: una España Gloriosa, con mujeres llenas de vida que nos darán infantes que en su día, serán dignos hijos de los Leones de hoy, hombres que mantendrán el patrimonio de nuestra raza a una altura envidiable, a una cúspide que sólo se podrá escalar protegiendo con todas nuestras ansias, con todo nuestro entusiasmo, las HUCHAS DE AUXILIO DE INVIERNO.

¡¡Arriba España!!

Sección de Propaganda. — Enriqueta de Castro.

Fiscalía Superior de la Vivienda

En interés de la salud pública se recuerda a los inquilinos que antes de ser ajustada en arriendo una vivienda, es necesario que ésta reúna las debidas condiciones higiénicas, y organizado el servicio en forma, para que no se perjudiquen los propietarios demorando el alquiler de sus fincas urbanas, éstos obtendrán con toda rapidez la «Cédula de Habitabilidad», cuyo documento se les facilitará gratuitamente en la Fiscalía de la Vivienda, exhibiéndole a los inquilinos, para su garantía al tomar ésta posesión de la vivienda arrendada.

Al objeto de no lesionar los intereses de los propietarios de fincas urbanas, se considerará aclarado el párrafo 5.º de las Instrucciones sobre «Cédula de Habitabilidad» en el sentido de que el anuncio de las viviendas próximas a ser desocupadas, podrá efectuarse con la antelación acostumbrada en las localidades respectivas, en tanto se tramita la adquisición de la «Cédula de Habitabilidad», pero bajo ningún concepto podrán ser ocupadas de nuevo, sino después de haber sido inspeccionadas por el Médico de este servicio y debidamente desinfectadas, cuyas condiciones son indispensables para adquirir el propietario en la Fiscalía de la Vivienda, sin gasto alguno, la referida «Cédula de Habitabilidad».

Las oficinas de esta Fiscalía de la Vivienda, han quedado instaladas en la calle de La Palma, 6, Cámara de la Propiedad Urbana, en donde se despachará al público de 11 a 1, todos los días laborables. — El Fiscal Delegado, A. Oliver Frontera.

Lotería Provincial

El sorteo de ayer

Lista de los números premiados en el sorteo celebrado ayer mañana en el Teatro Lírico.

El primer premio de 15.000 pesetas ha correspondido al número 5492.

El segundo premio de 5.000 pesetas ha correspondido al número 2282.

Premiados con 500 pesetas. — Los números 658; 1927; 2253; 2574; 3384; 4354; 4456; 4568; 5491; 5493; 6235; 6625.

Premios de 100 pesetas

Unidad. — 3.

Decenas. — 34.

Centenas. — 213 258 293 376 398 403 437 512 589 794 919 928 962.

Mil. — 059 214 232 455 466 572 655 807 835 919.

Dos mil. — 036 040 102 232 248 375 383 396 577 631 696 731 819 910 914.

Tres mil. — 033 044 330 374 596 616 803 813 869 888.

Cuatro mil. — 043 045 070 218 227 344 440 532 566 573 620 666 712 717 757 767 786 848 859 894.

Cinco mil. — 089 135 158 176 208 213 250 349 350 564 915 946 965.

Seis mil. — 038 110 133 198 252 300 226 363 546 630 665 693 779 826 875 979.

Premios de 50 pesetas

Unidad. — 2.

Decenas. — 53 69.

Centenas. — 101 151 152 179 192 231 315 361 380 481 513 524 641 642 715 717 733 745 749 763 781 899 814 825 844 897 907 922 933 975 999.

Mil. — 016 937 054 101 108 111 152 154 192 195 197 201 202 223 241 202 223 241 292 322 385 418 468 471 596 597 643 688 717 769 756 975 992 998.

Dos mil. — 007 023 059 065 094 099 154 279 320 382 388 444 498 567 602 651 651 660 690 842 797 855 861 911 964 990.

Tres mil. — 016 025 028 057 098 148 152 196 226 242 254 272 410 459 523 596 623 666 687 728 750 824 886 887 908 918 921 931 998.

Cuatro mil. — 035 047 137 148 187 201 228 308 334 386 400 407 421 423 424 449 459 494 523 525 552 603 671 718 722 745 750 770 776 790 792 831 834 824 872 885 913 990.

Cinco mil. — 046 047 073 099 198 303 323 331 369 381 393 397 428 475 537 545 612 619 633 679 688 703 742 770 791 831 837.

Seis mil. — 002 028 041 044 055 098 116 131 229 234 245 287 323 326 330 333 375 399 406 495 310 512 536 554 582 628 632 660 699 719 741 750 751 823 873 934 999.

Bodas Españolas del 2 de Mayo

Continuación de la lista de donativos recibidos en la Redacción de «Actividad», San Sebastián 4, 2º:

Recogido exposición muebles, 217.75 ptas.; Ayuntamiento San Lorenzo, 50; Ayuntamiento Deyá, 20; D. Ramón Balet (G. Cinematógrafos), 20; Sr. García Segura, 20; Miguel Alomar, 20; Juan Reinés, 20; Ayuntamiento Santa Margarita, 50; X. X., 100; D.^a Juana Corró Forondona, 5; Asociación Transportistas Marítimos, 50; Montepío Cocineros, 25; Sindicatos Maestros Barberos «La Novedad», 15; Recaudación Frontón Balear, 1.361.25; Señora de López Bassa, 25; Sra. Viuda de López, 25; Sra. de Vilches, 25; X. X., 150; D. José Balaguer Vallés, 25; Ayuntamiento Marratxí, 49.60; Ayuntamiento Inca, 100; D. Andrés Morey Llopart, funcionario público, 10; Sindicato de Plateros en organización, 110; X. X., 50; D. Luis Riera Sampol, 10; D. Baltasar Forteza, 50; X. X., 50; Ayuntamiento de Muro, 50; Banca March, 100; Don Emilio Tramullas, 10; D. Pedro Barlutrich, 10; D. Jaime Enseñat Alemany, 25; D. Julián Vicens Estarellas, 25; D. Baltasar Riera, 50; 10 por ciento recaudación Cine Born, 105; ídem ídem Cine Progreso, 25; D. Enrique Pascual, 10; recaudación partido fútbol, 428.65; D.^a Rosa Cruellas Vda. de Ballester, 1 colcha; Almacenes El Aguila,

Para nuestros camaradas de Prensa y Propaganda en los pueblos

Para que sirva de ejemplo y estímulo a nuestros camaradas de los pueblos de Mallorca, insertamos en nuestro diario copia de una carta recibida en la Jefatura Territorial de Prensa y Propaganda procedente de Campos del Puerto.

Todo falangista de verdad y en especial los de Prensa y Propaganda, deberían convertirse en auténticos entusiastas de nuestro Diario para colaborar de este modo a su sostenimiento material y a la propagación de las doctrinas Nacional-sindicalistas.

El espacio reducido de que dispone nuestro periódico y un sinnúmero de exigencias que reclama FALANGE periódico, sólo podremos remediarlas cuando nuestros camaradas de los pueblos imiten el celo y entusiasmo que el camarada Jefe de Prensa y Propaganda de Campos, manifiesta en la carta que insertamos a continuación:

* * * «Año 1.º de la Era Azul.

Camarada Jefe Provincial de Prensa y Propaganda:

Apreciado Jefe: Viendo los pocos suscriptores que tenía «FALANGE» en esta localidad, ayer empecé a gestionar para que el órgano de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. tuviera prosélitos. Recorri y visité a varios camaradas indicándoles el deber que tenían para apoyar nuestra prensa ya que nosotros cuantos laboramos para el conocimiento de las doctrinas Nacional-sindicalistas las podemos ver dar óptimos resultados.

Así que, hoy ya me puedes mandar, once periódicos más y constarán como suscriptores a partir de hoy 1 de Mayo.

Dentro de pocos días te haré una nueva remesa de nuevos suscriptores, me he propuesto que en Campos «FALANGE» impere sobre los otros diarios, para que sus doctrinas, impregnadas de esta nueva justicia social sea el faro por el cual se alumbren los que hemos encauzado en nuestra organización.

Esperando recibir esta noche los 48 periódicos (que son 37 de antes y 11 de los nuevos suscriptores), soy tu subordinado que brazo en alto te saluda y estrecha la mano.

Campos del Puerto 30-4-37.
¡ARRIBA ESPAÑA!...

Transcrito ya lo que antecede no nos queda más que felicitar efusivamente a nuestro camarada Miguel Roig y enviarle por estas líneas un abrazo cordial al mismo tiempo que le replicamos continúe manteniendo su celo propio y el de nuestros camaradas por FALANGE.

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

DOS PRODUCCIONES EN ESPAÑOL

EL CASO DEL PERRO AULLADOR

por WARREN WILLIAM

El embrujo de Manhatam

por Francis Lederer y Ginger Rogers

Jueves: BODAS DE DESPECHO, por Chester Morris, Rochelle Hudson y UN CIERTO SEÑOR GRANT.

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

El desierto de la muerte

por TOM MIX

La víctima del dragón

(En español)

por WARREN WILLIAM

Jueves: EL DOCTOR X, por Lionel Atwill y el intenso drama SORRELL E HIJO en español por H. W. Werner.

La Previsora Mallorquina

ENTIDAD ASEGURADORA LEGALMENTE CONSTITUIDA

Calle Francisco Sancho, 35 - Teléfono 2529

PALMA DE MALLORCA

Ha prestado durante el mes de Abril, servicios a los Sres. Asociados números 3477, 2380, 1918, 1146, 2423, 3120, 739, 2693, 2824, 2652, 192, 3878, 1057, 3568, 1430 de PALMA, más uno en la carretera de Inca n.º 115 B., PONT D'INCA y otro en la calle del Capitán n.º 25 LA PUEBLA, SIN UNA MOLESTIA NI UN GASTO PARA LOS SRES. FAMILIARES.

4 crucifijos; D.^a Carmen López de Sancho, un juego de café, 2 fruteras, 6 vasos y 1 botella; Sr. Pons, 2 cuadros; D.^a Carmen Pedrero (segunda entrega), 6 cucharillas y una bandeja; D.^a Salvadora Massot Viuda de Cantós, varios paquetes puros; La Japonesa, varios cuadros; Excma. Sra. Marquesa de Ariany y demás Sras. de la disuelta Junta de Renovación Española, varias placas del Sagrado Corazón; Obsequio personal campo fútbol, 26 pesetas.

UN FILM EPICO

del gran problema humano!

Una lección a la humanidad

Amena por su trama profunda

por su sincera crudeza

Por un solo deslíz

Filmada por iniciativa del Consejo de Higiene Social Inglés

No apta para menores de 18 años

Aprobada y recomendada por la Dirección General de Sanidad Española

Producción COLUMBIA

DIALOGADA EN ESPAÑOL

interpretada por:

DIANA SINCLAIR

LEYMAN WILLIAMS

MARCELINE DAY

HARRY MYERS

HOY Y MAÑANA 2 UNICOS DIAS 2

SESIONES ESPECIALES DE CINE CIENTIFICO

Solamente para adultos

PROTECTORA

Una Patria

Un Estado

Un Caudillo